

# キッズみんなの日記

12月号

早いもので、今年も残りわずか一ヶ月となりました。冬休みも間近、クリスマスやお正月と、楽しい行事も目白押しですね。

今年はみなさんにとって、どんな年になりましたか。今年頑張ったと胸を張って言えること、うっかり失敗したこと、どうしても達成できず残念だったこと、心に残る行事の数々。振り返ってみるとたくさん思い出がありますね。一年を振り返って、日記を書いたり、年賀状にしたためたりするのもいいかもしれません。

今回、上級者のOMさんの作品は、ある行事をきっかけに今年一年を振り返り、自分の思いを上手に書き広げています。是非、参考にしてみてくださいね。

## 優秀作品介绍



★初級者(一・二年生)の部★

かげえ

きょう、たいいくかんで、あらしのよるにのかけえをみました。

おかみのカブがメイをたすけたところが、すぐくなきそうになったけど、たのしかったです。

あらしのよるにのにんぎょうをうごかしていた、おねえさん、おにいさんがでてきました。うごかしかたをやりたいひと、といって、みんながてをあげて、一ねんくみのともだちも、えらばれました。あたまをぶつけていたけど、じょうずでした。

(小一・KS君)



どの場面に感動したかをきちんと言へ、また、自分の感情の動きを「なきそうになった」と生き生きと表現しましたね！友達の行動もしっかりと見ていて、ちょっとしたハプニングや感想まで書いてあり、一年生としては上出来です！

とう部小バザー

あしたは、いよいよとう部小バザーです。一年生のおかあさんははてづくりデザートをつくります。

おかあさんは、やくいんなので、はりきっています。わたしもすぐくたのしみにしています。早くあしたにならないかなあと、おもいました。おかあさんが

「あした、がんばるからね。」

と、いっていました。がんばってほしいなあとおもいました。(小一・WMさん)



バザーを翌日にひかえ、役員のお母さんがどんな仕事をするのか、どんな様子で張り切っているのかを、お母さんの台詞を上手に使い、生き生きと表現しましたね。また、自分の気持ちを素直に書き、バザーへの期待感とお母さんへの愛情を上手に表現してあります。

遠足

きょうは、一年生といっしょに千葉どうぶつ公園に行きました。

レッサーパンダのフタクんとフタクんの赤ちゃんがいました。

赤ちゃんの一匹が立っていました。かわいかったです。(小二・TMさん)



遠足で行った動物公園。その中でも、一番印象に残ったレッサーパンダの親子の様子をとても愛らしく表現してありますね。ただ「かわいい」と表現するのではなく、どういう仕草がかわいかったのかを上手に描写してあります。

★★中級者(三・四年生)の部★★

ねこのベッド

今日、友達と弟で、ねこのベッドを作りました。ねこが、夜寒そうだね、という話になって作りました。

最初は、私と友達だけでかれ葉を集めて作りました。そうしたら、弟がさらに友達を連れてきたので、四人で作りました。

完成したら、おやつを食べたり、バトミントンをしたりして遊びました。とっても楽しかったです。(小四・KYさん)



ねこのために、友達や弟と一生懸命温かい枯れ葉のベッドを作る様子を生き生きと表現しましたね。子供ならではの発想と動物への思いやりが読み手の心を温めてくれる優しい文章に仕上がりました。

カマキリ

僕のクラスでは、カマキリを三匹かっています。一匹は、僕のハラビロカマキリのカマのすけで、二匹目は、まいちゃんの、オオカマキリのリーリーです。今日は、絵を描いている時に、顔にとびついてきて、まぶたをガリッとひつかきました。とても痛かったです。三匹目は、しょうご君とゆづき君のハラビロカマキリのカマタロウです。

カマのすけとカマタロウはおとなしくて、絵を描くときにはとてもいいです。リーリーはよく動いて、とても元気です。頭にのせることも出来ます。

えさは、バッタやコオロギで、ほとんど僕がつかまえてきます。毎日、三匹分のえさをつかまえて



るのは大変です。明日もまた、バツ探しに行っ  
てみようと思います。(小一・YK君)

「学校で飼っているカマキリの紹介文。それぞれの  
特徴、ハブニング、生きたエサを捕まえる苦勞を、  
筋道立てて明確に、なおかつ、関わりを生き生きと  
表現しています。また、文章の終わり方にも工夫が  
みられ、いつものことながらあっぱれです。上級者で  
の二級飛び掲載も考えたほどの出来映えでした！」

★★★上級者(五・六年生)の部★★★

最後の仕事

今日、私の学校では収穫感謝祭がありまし  
た。私の学校にはわんぱくの森やわんぱく農  
園があります。そして、全校で野菜を育てて  
調理します。毎年、里芋を全校で育て、  
五、六年生が皮をむき、みんなで豚汁を作り  
食べます。

今年もそんな季節がやってきました。昨年  
は参加できなかったので、今年は六年生として  
リードしていかないといいがんばりました。

そして収穫感謝祭といえは……代表委員で、  
六年最後の仕事となりました。私は、代表委  
員の委員長からの言葉の担当でした。私は、  
ずっとあこがれて、やっと委員長になれたこと  
や、委員長になりみんなをまとめる難しさに  
気がついたことなど、頭のなかで何かが飛び交  
うようにぐるぐる思い出がでてきました。  
(これで最後のしごとなんだ。もう、こんな  
機会無いかもしれないなあ……。)

と思いつつ、精一杯頑張りました。  
次の代表委員の仕事は、「六年生を送る会」  
です。私は、五年生にとっても期待しています  
がんばってほしいです。(小六・OMさん)



一年間精一杯、代表委員の委員長を務めた達  
成感が伝わってくる文章ですね。  
また、「収穫感謝祭」の説明もわかりやすく、そ  
こから一年間を振り返り、自分の思いを書き広げ  
ているところがうまいですね。最後は、後輩達へのエ  
ールで締めくくり、Mちゃんの責任感の強さと、優  
しい人柄を表す文章に仕上がりました。

伊藤先生のおすすめ本



★初級者★

黒ねこのおきゃくさま 福音館書店

ル・ライヴ ワズ著/荒このみ訳

雨の降る寒い晩、貴いひびきと書らひのあひいせんにとって  
その日は一週間に一度の、肉とパンのごちそうの日でした。  
そのとき戸口に鳴き声が聞こえ、見ると訪れたのは、やせて  
おなごをすかせた黒ねこのおきゃくさまでした…

★★中級者★★

クリスマスの女の子 福武書店

石井桃子 著/中川宗弥 絵

ホリーはクリスマスのお人形。自分をクリスマスの女の子が  
買いに来てくれるのをまっています。いっしょけんめいあ  
いのりすれば、きっと願いはかなうはず…

★★★上級者★★★

ウィロビー・チェースのおおかみ 富山房

ゾーノ・イワノ 作/こだまとも 訳

ウィロビー高原に懐き空かせたオオカミたちがうろつき回  
っていた。ある日、高原にぼつんと立つ広大な屋敷に住み込  
みの家庭教師があらわれて…。知恵と勇気と友情の冒険物語

ちよっとひとひといき

編集長市澤祥子の気まぐれコーナー

『日記』

みなさんに日記を推奨している私は、実は今までの人生に  
おいて、日記をまともに書き続けたことがありません。子供  
を産むと「育児日誌」なるものをママにつける人も多いよう  
ですが、尊敬こそすれ、絶対に真似することはできません。  
だから、提出を欠かさないみなさんのことも、とても尊敬し  
ています。

そんな私ですが、子供を保育園に預けると「連絡帳」なる  
ものに、「家庭での様子」を毎日書かなければなりません。さ  
すがに筆無精の私といえども、これはやはり、書かないわけ  
にいかなかったのです。また、その苦労の？の見返りに、保育  
士の方から丁寧で、じつに楽しい「園での様子」というコメ  
ントをいただけます。長男が二歳の頃の連絡帳には、こんな

ことが…  
―五月二十四日…(園での様子)今日は、りかちゃん公園で  
書いた中元気に遊んできました。長い枝を見つけた○○君(長  
男)は、お砂場に刺して、ローソクのようにフツツと吹いた  
り、何かの幼虫をツンツンしたり。しまいには、その幼虫を  
ツンツンした枝で私の顔をツンツン…。叫びました。―  
蝶の悪い息子ですみません。それはさておき、短いコメン  
トにもかかわらず、どうしてこんなに鮮明に場面を思い描け  
るような文章が書けるのか、しかも、最後は、いつも吹き出  
してしまいます。園からの様子を読むのが毎日の楽しみでし  
た。また、それが励みになって、毎日、苦痛な連絡帳も書き  
続けました。

―二月十日…(家庭での様子)男女の違いが今ひとつ理解で  
きない○○(長男)。それでも、興味があるのか、友達一人ず  
つ確認「はお兄ちゃん?」「はお姉ちゃん?」という具合。  
最後に「お母さんは?」と聞くので、お姉ちゃんではないし  
…私も悩み、ようやく決心し「お母さんは、おばちゃん。」  
と答えました。すると、「え、おばあちゃん?」と大笑い。  
よだれを垂らして大喜び。伸ばすな〜!笑うな〜!  
と、私の連絡帳はこんな具合でした。みなさんの立派な日  
記にくらべ、ひどいものです(笑)それでも、今読み返すと、  
当時の出来事が懐かしく、唯一の成長記録になっています。  
読み返すまでは忘れていた出来事も多くあり、書き留めてお  
くことの大切さもあらためて実感しています。  
今、みなさんが書いている立派な日記も、いずれ、懐かし  
く読み返し、大切な宝物になる時が来るのでしょね。

12月の予定

- 1日(月) 保護者面談週間開始
- 6日(土) 冬期講習追加・振替受講申込書〆切
- 13日(土) 冬期講習送迎時刻表配布開始  
授業料ご請求書配布開始
- 20日(土) 冬期講習準備のため休校
- 22日(月) 冬期講習開講
- 25日(木) 授業料口座振替日
- 28日(日) 31日(水) 休校

本年もご愛読くださりまして有り難うございました。  
どうぞ、良いお年をお迎えくださいませ。



「キッズみんなの日記」に関するご意見・ご感想は梨香台  
ゼミナール宛、または、市澤宛にどしどしお寄せください。  
info@rikohdai.com shoko@rikohdai.com